



Newsletter #1

Par Sandrine Cohen-Solal

Expert-comptable et commissaire aux comptes

Élue au Conseil régional de l'Ordre des experts-comptables Paris Île-de-France

Présidente de la section IFEC Paris Île-de-France

**Votre candidate à la présidence
de l'Ordre des experts-comptables
de Paris - Île-de-France**



Chères Consoeurs, chers Confrères,

Nous sommes le 16 février et l'année 2024 bat déjà son plein. Une nouvelle année rime souvent avec nouvelles résolutions et j'ai décidé de prendre la plume chaque quinzaine pour vous tenir informés des actualités de la section IFEC Paris - Île-de-France.

Vous le savez, cette année est particulière pour plusieurs raisons.

La première, c'est que notre profession fait face à des enjeux d'envergure : reporting de durabilité, facture numérique et cybersécurité sont autant de défis que nous allons devoir relever. S'ils ne sont pas insurmontables, ils nécessitent tout du moins que la profession s'organise, main dans la main, pour que chaque cabinet, chaque expert-comptable, chaque commissaire aux comptes, réussisse à s'adapter à ces changements. Au risque de me répéter, vous savez que j'ai à cœur de soutenir la profession dans son ensemble, et que personne ne soit laissé au bord du chemin. La récente cyberattaque des serveurs COAXIS que nous avons subie de plein fouet en décembre 2023 a montré que nous devons être plus attentifs aux garanties qu'offrent nos prestataires qui hébergent nos données et sans doute repenser notre structuration numérique pour limiter notre exposition au risque cyber. Ceci est l'histoire de tous car nous sommes tous concernés. Si, par ailleurs, vous avez été victime de cette cyberattaque, comme beaucoup d'entre nous, et comme je l'ai été moi-même pendant plus d'un mois, je vous invite à consulter [le site de l'IFEC](#) qui propose des solutions d'accompagnement. Et très prochainement, nous vous proposeront des outils concrets pour mesurer votre risque cyber mais surtout pour le limiter.

2024 : une année importante pour la profession.

La deuxième, c'est que 2024 est une année charnière pour tous les experts-comptables au vu des élections à venir au mois de novembre. Comme vous le savez, je me suis portée candidate à la présidence de l'Ordre des experts-comptables de Paris - Île-de-France. Je suis convaincue que notre force réside

dans notre pluralité d'exercice, dans la diversité et la place que nous occupons dans le tissu économique français. C'est pourquoi je suis accompagnée dans cette campagne de Delphine Cabon. Ce choix, nous l'avons fait en pleine conscience, parce que nous avons l'engagement chevillé au corps mais aussi parce que notre binôme représente cette diversité. Riches d'expériences différentes, nous comprenons les enjeux de tous les cabinets, quelle que soit leur taille.

Un début d'année riche en événements.

Et pour clôturer cette première newsletter, j'aimerais revenir sur tous les événements qui ont rythmé ces derniers jours : conseil syndical, conseil sénatorial, conseil territorial pour renforcer notre ancrage de représentation auprès du monde politique mais aussi, échange terrain avec les confrères, soirée jeunes installés avec la participation de l'ANECS & du CJEC, car notre priorité est et restera les professionnels. Tel est la mission première d'un syndicat : défendre les professionnels. Et pour cela nous nous devons d'être à vos côtés et à votre écoute.

Et c'est d'ailleurs une vision partagée par notre nouveau président national Florent Burtin, que nous félicitons chaleureusement pour son élection. J'ai toute confiance en son implication pour notre profession et pour sa vision stratégique, dans la poursuite du travail mené par Christophe Priem.

Mes chères Consœurs, mes chers Confrères,

Je vous souhaite un excellent week-end et vous retrouve avec plaisir dans 15 jours.

À bientôt,

Sandrine COHEN-SOLAL

Expert-comptable et commissaire aux comptes

Élue au Conseil régional de l'Ordre des experts-comptables Paris Île-de-France

Présidente de la section IFEC Paris Île-de-France